
V o r r e d e.

Von meiner Jugend an bis in mein vorrückendes Alter haben Sprüchwörter und kurze Denksprüche mich angezogen, und wie alles Rhythmisches und Melodisches sich leichter behält als Prosa, so waren mir auch die gereimten Sprüche vorzüglich angenehm.

Erfahrung hat mich belehrt, wie erquicklich und gewiß auch nützlich es ist, wenn man sich zum Geseß macht, täglich mit Bedacht ausser der Bibel und religiösen Schriften, noch sonst etwas zu lesen, wodurch die Aufmerksamkeit auf uns selbst gelenkt wird, wozu sich denn kurze Denksprüche besonders wohl eignen.

Die unerfreuliche Wahrheit, daß in unserm Zeitalter die Sitte der täglichen Selbsteinkehr in der eben erwähnten Weise aufgehört hat Regel zu seyn, hielt mich nicht ab, die Zahl der diesem Zweck gewid-